

no hay en Cuevas un corazón que deje de sentir alegría por sus victorias, y de interesarse en sus prosperidades.

R. de C.

A LA GACETA MINERA Y AGRICOLA

Tomando el pretexto de una rectificación, dispara la "Gaceta Minera" de Almería un artículo en que se lanzan cargos injustos sobre el pueblo de Cuevas, y se hacen consideraciones tan ligeras como faltas de sólido fundamento.

Incorre la "Gaceta" en numerosos errores; y con reticencias de mal género pretende desahogar su bilis por no haberse intentado ensayar aún en este distrito la explotación de la vía San Roman para el transporte de minerales, y no sabemos si también de personas.

Querido colega, tenga V. una poca de calma y no saque de quicio las cuestiones.

Si la vía S. Román como asegura es un invento práctico y económico sin ningún linaje de inconvenientes, búsquense capitales fuera de Cuevas, que hoy es un pueblo empobrecido sobre el que se desatan toda suerte de miserias, y cuando se encuentren, tenga el convencimiento de que nosotros facilitaremos de todas maneras la ejecución del proyecto San Roman.

No debe extrañar a la "Gaceta" que hoy se dirijan nuestros afanes casi exclusivamente a conseguir los desagües; por que ellos son los que deben regenerar este país, y en ellos han de apoyarse las demás empresas, que por importantes que sean, a su lado nos parecen secundarias.

Esto no quiere decir que los olvidemos; y si EL ECO DE ALMANZORA (no de Almagrera como nos llama la "Gaceta" incurriendo en nuevo error) por estar consagrado a otros asuntos de preferencia a la minería, nada ha dicho hasta hoy del estudio San Roman, en cambio el decano de la prensa cuevana "El Mineró de Almagrera" le ha dedicado repetidos artículos.

Nosotros, lo confesamos con sinceridad, desconocemos la importancia del invento de que se trata; pero aún así, nos atreveríamos a rechazar si se intentase la sustitución del ferro-carril de Aguilas por la vía San Roman a Villaricos.

La abolición de los burros para el transporte de minerales, nos parece muy en orden; más no vayamos por remplazarlos a meter los pasajeros en jaulas por que esto sería indecoroso. Hágase el ferrocarril que suma a la comodidad la rapidez en el transporte, y estudiemos cuando la práctica en grande nos permita hacer ese estudio si la vía de nueva invención tiene en realidad ventajas considerables.

Nomar.

COMUNICADO

Sr. Director de EL ECO DE ALMANZORA:

MUY SR. MIO: Me sorprende que el asunto de que voy a tratar, no lo haya tocado en alguna de sus cáusticas *chirigotas*, pues es muy apropiado al caso.

Pero ya que Vds. no lo hacen por su cuenta y no pudiendo contenerme, me

tomo la libertad de suplicarle, me dispense el honor de publicar estas líneas que quizá puedan aportar algún bien a este desdichado pueblo.

El pueblo de Cuevas, paga cinco maestros y no hay más que cuatro escuelas abiertas; me consta que la que hay *finjada* es de un señor que está en el ayuntamiento con las preeminencias de un jefe de negociado, lo cual indica que quien allí concurre necesita lecciones de primera enseñanza.

Me consta también que en el presupuesto hay señalada una partida de 500 pesetas de sobresueldo a dicho maestro y otras 500 que figura que se dan al Hospital.

¡¡Qué miedo le tienen los discípulos!!

Me consta también, que no es lo mismo enseñar el abecedario que resolver y despachar expedientes de secretaría, y sin embargo, el que debería estar con el puntero en la mano enseñando párbulos, está con la batuta de la ignorante política local dirigiendo el cotarro, y en sitio que no le corresponde.

Más ya que la autoridad local no se impone, no hace cumplir, y no manda a cada cual a su puesto, me atrevo a enviarle este comunicado, que estoy cierto servirá mejor, puesto que su periódico es leído en todas partes, y si hay un Alcalde que tolera mucho, quizá un Inspector, ó un Gobernador Civil, no toleren nada.

Esta es la obligación de todos ellos, confío en que estas líneas surtirán algún efecto y entre tanto doy a V. un millón de gracias, ofreciéndome su muy affemo. s. s. q. b. s. m.

UN CONTRIBUYENTE.

LOS AMIGOS

Un tomo entero dedicó el literato italiano Edmundo de Amicis a estudiar los amigos, y nos parece poco porque el asunto se presta a larguissimas disertaciones.

La amistad es un afecto de simpatía que se desarrolla entre individuos que no tienen lazos de parentesco; una atracción establecida por la identidad de condiciones y de gustos.

Pero este afecto puro y noble como el alma, se bastardea en la vida, y se finge con apariencias mentirosas. ¡Amigos de verdad cuan pocos hay! ¡Amigos aparentes, como abundan!

Puede decirse que lo que se llama amistad en la comedia del mundo, tiene tantos matices como la paleta de un pintor; y si hay amistad rosa, también hay amistad negra.

Judas, uno de los apóstoles más queridos de Jesús, vendió su vida por precio miserable, y entonces muchos

aprendieron a burlar la amistad representando el papel de traidores.

El enemigo desleal que se disfraza de amigo, es más temible que el enemigo franco. Solapado y astuto nos abraza llevando en la mano el puñal que ha de clavar en nuestro corazón.

Hay individuos que son amigos por lo que esperan; otros que lo son por lo que temen.

Los hay condicionales, retratados perfectamente en la canción popular que dice:

Si quieres que yo te quiera
ha de ser con condición,
que lo tuyo ha de ser mio
y lo mio tuyo nó.

Y en fin tan estensa es la escala de la amistad que en ella caben las combinaciones más estrañas.

Yo tengo muchos amigos, y de todos colores. Desde los más vivos y hermosos del iris, hasta los más sombríos y horripilantes; y como a fuerza de engaños y desengaños conozco un poco la vida, aunque la mía no es larga, cuando alguien viene a ofrecerme los dulces frutos de su afecto, lo mando a lazareto sucio, para que cumpla antes rigurosa cuarentena.

Ramón de Cala y López.

EL GENERAL SEGURA

aseguran también los correspondientes que Segura es el hombre de confianza del general Weyler...

(De el *Heraldo* de Madrid).

EL ECO DE ALMANZORA se congratula de poder reproducir una opinión de los correspondientes del popularísimo diario madrileño, en que tan elevado concepto se forma de nuestro ilustre paisano el general Segura Campoy.

Por los vínculos estrechísimos de parentesco que le unen a un individuo de esta redacción, nos abstenemos a veces de hablar de el valiente caudillo como se merece; pero es tanto su relieve, es tan simpática su figura, tiene tantos méritos contraídos y tanto valor probado, que aún ofendiendo la modestia de nuestro compañero, no podemos sustraernos al deseo de darle mil enhorabuenas, de desearle mil prosperidades al hombre más popular de Europa, en quien se vé una esperanza para este país, que mucho espera de él, y que mucho obtendrá por su gran valía y el cariño acendrado que siempre profesó a su pueblo.

Seccion Amena

Para saber ser nóvio

—Dígame, querido
En este momento
De buenos amantes